



内外海

公民館だより

【HP アドレス】 http://www1.city.obama.fukui.jp/obm/kouminkan/utitomi_k/

【発行】

内外海公民館

小浜市阿納尻 43-10-1

TEL&FAX 53-2724

令和4年5月25日

宇久漁港に ダイオウイカ 現る!



Am10:15 赤色で元気です



Pm2:25 色あせて元気なし



Pm3:25 皮はボロボロ、生殖器のみ動かし

これが、世界初の映像だったそうです。



Pm3:35松島水族館の方が到着計測

4月20日漁港で作業をしていた濱上さんが午前10時頃棧橋の辺りでバタバタしているように見える赤色の物を発見、見に来たら大きなイカ、深海に住むダイオウイカでした。すぐ市へ連絡し、海浜自然センター、越前松島水族館へと連絡が進み、水族館から回収に来たのが午後3時を回っていました。その頃にはイカはすっかり衰弱し、色も白くなり、瀕死の状態となっていました。回収に来た越前松島水族館の計測で胴体部分は1m32cm、全長3m35cmでした。しかしこのイカは餌を捕まえる一番長い腕が2本ちぎれている為それらがあれば4mは軽く超えていただろうというお話でした。また、生きた状態で揚がるのは石川、富山県等ではたまにあるが福井県では初めてとのことでした。3時頃のダイオウイカは、瀕死の状態なのに生殖器を動かして、透明の鞘に10cm位の白い紐状の物が付いたもの(精筈か?)を沢山、沢山だしている姿に、

種の存続への強いプログラムを感じました。この後、越前松島水族館へは氷漬けて運ばれ、ゴールデンウィークに展示されました。6日には解体され、島根大学、京都大学、金沢大学などの生態系や生物の進化の研究者がそれぞれ必要な部位を分配し余すところなく持ち帰ったとのことでした。どの研究者も異口同音に、生き残った状態で漂着した個体の価値を高く評価し、分析や研究が非常に効果的に進むということでした。



ふるさとのみ仏を訪ねて ②⑤ 常福寺 十一面観世音菩薩立像(西小川) その②

平成二十六年五月十四日。十七年ぶりのご開帳で西小川の集落は瑞気に満ち溢れていました。観音堂のお厨子の中にまします御仏は十一面観世音菩薩。お身丈は七〇センチ余り、頭上に見事な宝冠のような十一面の化仏をいただき、細身で均整の取れたお姿で、ややお腰をひねられるたおやかなお姿。左手に蓮華をもたれ、右手はお手が膝に届くほどのばされ、少しでも多くの衆生をお救いくださいと慈悲の観音様。見目うるわしき菩薩は羽賀寺へ小浜市羽賀の御尊像と姉妹仏といわれるほどに賞賛されています。羽賀寺のみ仏が成人された女性の艶やかな美しさであれば、妹仏とされるこのみ仏は十六・七歳の処女のように清らかなあどけなさと尊厳を帯びてお立ちになっておられます。平成十三年に、小浜市の指定有形文化財となり多くの注目を浴びました。平安時代十二世紀頃に京都で制作されたものと考えられる貴重な仏像とのこと。ひのき材の一木割り剥ぎづくりで全身は漆箔の上に金泥が施されています。光背・台座は江戸時代の後補とのこと。金色燦然と輝く観音様。思わず合掌し、その大悲におすがりし果報を頂きたいと念じました。み仏がどうしてこの浦に祀られるようになった



(写真提供:川代雅和氏)

のでしようか?その由来には謎が多いのですが、霊現談が今に伝えられています。時は宝暦七年(一七五八)の頃、当浦の漁師三郎右衛門が舟を出して漁に出かけたところ、にわか西南の暴風雨となり、舟は木の葉のように日本海の方へ流され今にも転覆寸前のとき、三郎右衛門は一心に観世音菩薩を念じましたところ、不思議に一艘の小舟があらわれ、北へ北へと導かれ、ついに能登の国(石川県)の福良の浦に無事にたどり着きました。一方、留守宅ではもはや海の藻屑になったとばかり、あきらめて追善供養をしていまして、なんと不思議、白帆を揚げて三郎右衛門が帰ってきました。皆々は驚き、かつ喜びに包まれ、これこそ観世音菩薩の深い慈悲の賜物と、なお一層の信心に励み、み仏に帰依したと縁起には記されています。

このように観音様の霊験をこうおられ救われた人は数限りなく、殊に海上安全・子安観音として安産・子孫繁栄の御慈悲をいただくことでよく知られ、近郷近在からのお参りの絶えない有り難い観音菩薩として信仰を深め崇められています。お堂を出ますと、右側に何ともお優しい石のみ仏、子安地蔵様が暖かく出迎えてくださいました。(つづく)

若狭の語り部 倉谷 千恵子



- ### 【6月の行事予定】
- 1日(水) 定例区長会
 - 2日(木) 市老連マレットゴルフ大会
 - 12日(日) 地区敬老会記念品配布
 - 地区ソフトボール大会
 - 地区婦人会(テラリウム)
 - 17日(金) 定例民生委員協議会
 - 19日(日) 市地区対抗バレーボール大会
 - 22日(水) ココカラ元気教室
 - 23日(木) 市老連ソフトバレーボール大会
 - 28日(火) 短歌教室
 - 29日(水) ココカラ元気教室

【6月の休館日】

- 6日(月)
- 13日(月)
- 19日(日) 家庭の日
- 20日(月)

先月の公民館だよりでお知らせしました内外海保育園のお名前が誤りでした。ここにお詫び申し上げます。訂正させていただきます。

園長 吉田 ~~めぐみ~~ (誤) 吉田めぐみ(正)

内外海小 避難訓練



4月22日(金)内外海小学校では、火災が起きた想定で今度初の避難訓練が実施されました。普通に教室から声がしていたのに非常ベルが鳴ったとたんシンとなり、しばらくすると先生を先頭に並んで校庭に避難してくる子ども達。全員が避難終了するまで3分と少し。初めて体験する一年生もいるのにすごいです。保育園時代から培われているんですね。すべての先生方、そして子ども達に拍手!!

内外海地区 スポーツ協



4月27日(水)内外海地区スポーツ協会の支部長、専門部長が集まり、総会が開催され令和3年度の事業報告、決算、今年度の役員承認と行事予定、予算などが議案通りに承認されました。さっそく、今年度の行事予定をお知らせします。

内外海スポ協 年間行事予定

- 5月29日(日)市ソフトボール大会
- 6月12日(日)地区ソフトボール大会
- 6月19日(日)市バレーボール大会
- 10月2日(日)地区民体育祭
- 11月23日(水)祝市駅伝競走大会
- 11月27日(日)地区バレーボール・バドミントン大会
- 12月3・4日(土日)市バスケットボール大会
- 1月15日(日)市バドミントン大会
- 2月22日(日)地区バスケットボール卓球大会
- 2月5日(日)市卓球大会

内外海地区のみなさま(*^_^*)
今年こそスポーツ行事が少しでもできるのではないかと考えております。開催の運びとなりましたら、みなさまご出場ご協力よろしくお願いいたします!!

スポ協会長 高鳥です

田島長寿会ペタンク講習会



5月6日(金)午後から田島の集会所の庭でペタンクの講習会を開催しました。お天気にも恵まれ、海や田畑やお仕事などお忙しいにも関わらず20人もお集まりさんが集まってくれました。



講師には、松永地区の太興寺で長年経験していただられる辻井猛さんをお迎えし教えてもらいました。

ペタンク大会は、市老連で10年位前から行われていましたが、内外海地区からの参加はありませんでした。今年地区老連会長に就任された田島長寿会会長の石田さんは、ぜひ参加しようと今回の講習会が開催されました。



小浜いきいき健診

今まで各公民館や健康管理センターであった生活習慣病健診が、昨年文化会館、サンサンホーム、西津温水プール、今富公民館の4か所となりました。受ける日を決めて、健康管理センターへ電話をかけてお申込みください。

実施日	ところ	がん検診						骨 検診	特定検診 基本健診
		肺	胃	大腸	子宮	乳	検診		
6月8日(水)	午前 文化会館 午後 文化会館	○	○	○	×	×	○	○	
6月11日(土)	午前 文化会館	○	○	○	○	○	○	○	
6月30日(木)	午前 文化会館 午後 文化会館	○	×	○	○	○	○	○	
7月13日(水)	午前 文化会館 午後 文化会館	○	○	○	×	×	○	○	
8月24日(水)	午前 今富公民館 午後 今富公民館	×	×	○	○	○	×	×	
9月4日(日)	午前 今富公民館	○	○	○	○	○	○	○	
9月29日(木)	午前 サンサンホーム 午後 サンサンホーム	○	×	○	○	○	○	○	
10月13日(木)	午前 サンサンホーム 午後 サンサンホーム	×	×	○	○	○	×	×	
10月24日(月)	午前 西津温水プール 午後 西津温水プール	○	○	○	×	×	○	○	
11月2日(水)	午前 今富公民館 午後 今富公民館	○	×	○	×	×	○	×	
11月14日(月)	午前 西津温水プール	○	○	○	×	×	○	○	
12月2日(金)	午前 サンサンホーム 午後 サンサンホーム	○	○	○	×	×	○	○	

詳しくは、先月の「広報おばま」と共に配布された「小浜いきいき健康診断のお知らせ」をご覧ください。

小浜いきいき健康診断のお知らせ

がん検診 基本健診 特定健診

お申し込み先 小浜市健康管理センター ☎0770-52-2222 (受付 8:30-17:15)

内外海地区子ども会 マンガ本寄贈

公民館では、令和3年度の内外海地区子ども会より、「ちはやぶる」という映画化もされたコミック本21冊の寄贈を受けました。

毎年子ども教室で百人一首に一生懸命取り組んでいる子達や、公民館に遊びに来ている子、お迎え待ちの子など空いた時間に手に取ってもらえれば嬉しいです。交流センター和室手前のマンガコーナーにおいてあります。いつでも誰でもご利用ください。

東京在住6年生の「ちはやぶる」という女の子が、福井出身の「かるた名人になるのが夢だ」という男子転校生に出会い、競技かるたに夢中になり成長していくお話です。

UMI好き一プロジェクト始動!!

宇久の民宿浦谷さんが、この春チャレンジしているのが、瓶詰めのお酒を海底15mに沈め熟成させる海底熟成酒です。海底の1ヶ月が地上の一年とも聞いたことがあります。

小浜市では、上根来の氷室でお酒など熟成させていましたが、今回は、深い海の底。波に揺られ、海の音を聞きながら熟成されるお酒の味はいかがでしょうか、格別なものと思われそうです。

耳より情報!!
11月3日宇久漁港で引揚げせしモノと試飲会が開催されるそうです。30名限定だとか...詳しくは9月号にて